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Российской Федерации 

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

В первые словосочетание «пуб-
личная власть» было упомянуто 
в ходе поправок в Конституцию 

РФ, и уже тогда часть экспертов от-
мечала, что это то «ружьё», которое в 
конечном итоге должно выстрелить. 
Так и получилось. Разработчиками за-
кона выступили сенатор Андрей Кли-
шас и депутат-«единоросс» Павел Кра-
шенинников, которые уже подгото-
вили не один «ужесточающий» закон. 

— Крашенинников делал доклад 20 
минут, и, честно говоря, мотивация 
его принятия, высказанная депутатом, 
была достаточно слабой. Он утвер-
ждал, что предыдущий закон устарел, 
а новый существенно ничего не ме-
няет, систематизируя уже существую-
щие нормы. Но когда представители 
нашей фракции стали задавать во-
просы, связанные с тем, что закон на-
рушает принцип федерализма, это 
вызвало жёсткую реакцию со стороны 
руководства Думы, — отметил член 
фракции КПРФ, депутат от Новоси-
бирской области Ренат Сулейманов.  

Коммунист подчеркнул, что оппо-
ненты часто и много говорили о «суве-
ренитете» и «территориальной целост-
ности», в то время как его товарищи 
напоминали совсем о другом — о том, 
что государство не случайно называ-
ется «Российская Федерация». Пози-
цию КПРФ изложил Юрий Синельщи-

ков, отметив, что закон позволяет гу-
бернаторам избираться на неограни-
ченное количество сроков, а это про-
тиворечит демократическому принци-
пу формирования власти, упрощает 
процедуру увольнения губернаторов 
по инициативе президента: 

— Коммунисты — государственники, 
мы способствуем укреплению верти-
кали власти. Но нельзя укреплять го-
сударственную власть авторитарными 
способами. Делать это надо через де-
мократию. По данному законопроекту 
могут обнуляться губернаторские сро-
ки, как теперь принято в отношении 
президента. Увольнение губернаторов 
будет происходить очень быстро и без 
каких-либо объяснений. Право народа 
на отзыв губернатора ликвидируется. 
При такой конфигурации губернатор 
будет думать не о том, как сделать 
жизнь населения лучше, а как угодить 
столичному начальству. 

Ренат Сулейманов в свою очередь 
ранее отмечал, что число полномочий 
в совместном ведении центра и ре-
гионов возросло в сравнении с 72-й 
статьёй Конституции России: 44-я 
статья закона «О публичной власти» 
указывает более 50 таких полномо-
чий, вплоть до материально-техниче-
ского обеспечения адвокатов и орга-
низации ритуальных услуг, что вряд 
ли как-то соответствует указанным 

целям — обеспечению территориаль-
ной целостности и суверенитета.  

Закон был принят 317 голосами, 
причём союзниками «Единой Рос-
сии» выступили представители ЛДПР, 
поддержавшие его единогласно. Про-
тив проголосовали 66 депутатов, ядро 
составили коммунисты, но имелись 
голоса депутатов от «Новых людей» 
и шести «единороссов» — все они 
представляли Татарстан, единствен-
ный регион, чей парламент дал от-
рицательный отзыв на данный зако-
нопроект.  

Кроме того, на минувшей неделе 
состоялось заседание рабочей группы 
Законодательного собрания, посвя-
щённое данному закону. Поправки 
коммунистов представлял лидер 
фракции Владимир Карпов. Общей 
позицией парламентариев стало 
предложение увеличить время отзыва 
на федеральный закон с 15 до 30 дней, 
однако большинство поправок ком-
мунистов рабочая группа не поддер-
жала. Так, было предложено заменить 
пункт: «участвует в назначении на 
должность и освобождении от долж-
ности должностных лиц местного са-
моуправления» применительно к ис-
полнительной власти. 

— Есть предложение исключить эту 
чрезвычайно опасную статью, — за-
явил В. Карпов. — Такое впечатление, 

что инициаторы и разработчики фе-
дерального закона не очень интере-
совались практикой на местах. Реаль-
но представители исполнительной 
власти такой работой занимаются с 
согласия и по предложению соответ-
ствующих муниципалитетов. Если эта 
норма будет введена, то ломается сама 
суть местного самоуправления как са-
мостоятельного института. 

 
Иван СТАГИС.

Прощай, Федерация? 
 

Госдума приняла в первом чтении закон «О публичной власти» 
Скандальный законопроект, укрепляющий и без того сильную вертикаль власти, был принят боль-

шинством голосов благодаря фракции «Единой России». Коммунисты проголосовали против, отметив, 
что он разрушает федерализм и демократические механизмы. 

О ткрывая работу плену-
ма, первый секретарь 
Новосибирского обкома 

КПРФ Анатолий Локоть назвал 
итоги прошедших парламент-
ских выборов обнадёживаю-
щими, требующими для их за-
крепления дальнейшей идео-
логической и организацион-
ной работы. После этого он 
вручил партийные билеты 
коммунистам, пополнившим 
ряды КПРФ. 

На пленуме были подведены 
итоги соцсоревнования среди 
партийных отделений. Среди 
райкомов Новосибирска назва-
ны два лучших: Дзержинский 
(первый секретарь — Сергей 
Худяков) и Октябрьский (пер-
вый секретарь — Олег Волобу-
ев), второе место — у Совет-
ского (первый секретарь — 
Анатолий Казак), третье — у 
Ленинского (первый секретарь 
— Роман Яковлев). Лучшим 
сельским отделением КПРФ 
признано Новосибирское (пер-
вый секретарь — Виталий Ти-
хов), второе место — у Красно-
зёрского (первый секретарь — 
Валерий Дёмин), третье — у 
Искитимского (первый секре-
тарь — Руслан Михайлов).  

Кроме того, Анатолий Локоть 
и депутат Госдумы Нина Оста-
нина вручили грамоты ЦК 
КПРФ лучшим партийным от-
делениям по итогам избира-
тельной кампании: Барабин-
скому (первый секретарь — 
Юрий Поляков), Советскому 
(Анатолий Казак), Кировскому 
(Владимир Сабалевский), Пер-
вомайскому (Ирина Полетаева), 
Ленинскому (Роман Яковлев), 
Карасукскому (Геннадий Ива-
нец). Аналогичной награды 
удостоился представитель дви-
жения «За новый социализм» 
Фёдор Разумов.  

С докладом о проделанной 
работе выступил руководи-
тель избирательного штаба, 
депутат Государственной ду-
мы Ренат Сулейманов. Он от-
метил, что в Новосибирской 
области прошедшая кампа-
ния совмещалась с выборами 
в 36 муниципальных образо-
ваниях региона. Явка изби-
рателей была низкой — 37,7% 
(по этому показателю Ново-
сибирская область вошла в 
пятёрку антилидеров) — две 
трети жителей региона не 
пришли на голосование. Го-
воря об общефедеральных 
итогах, Ренат Сулейманов об-
ратил внимание на то, что 
партия на 5,5% увеличила 
свой показатель 2016 года 
(для сравнения: ЛДПР поте-
ряла 2,5 миллиона голосов, 
«Единая Россия» — 460 тысяч, 
«Яблоко» — 300 тысяч): 

— Нам удалось консолиди-
ровать левопатриотические 
силы вокруг КПРФ, 56 органи-
заций входили в наш список, и 
все они агитировали за нас. 
Коммунистам удалось при-
влечь большую часть протест-
ного электората. КПРФ была и 
остаётся единственной реаль-
ной оппозицией существую-
щей власти, и народ это пре-
красно понимает. 

Ренат Сулейманов в докладе 
заострил особое внимание на 
тех силах, которые власти 
устойчиво продвигают в каче-
стве альтернативы КПРФ. По его 
мнению, на смену стареющему 
Жириновскому кремлёвские 
политтехнологи готовят «Новых 
людей». Впрочем, сам Влади-
мир Вольфович никуда уходить 
не собирается и уже в новом со-
ставе Думы сделал ставку на 
крайний антикоммунизм: 

— Если судить по первым 
месяцам работы Госдумы, 
именно «Новые люди» и ЛДПР 
поддерживают практически 
все решения «Единой России», 
— продолжил Р. Сулейманов. 
— ЛДПР уже не способна ак-
кумулировать протестный 
электорат и аннигилировать 
протестные настроения. На 
прошедшем пленуме ЦК 
КПРФ отмечалось, что Жири-
новский выбрал антикомму-
нистическую риторику, имен-
но поэтому он потерпел крах 
в условиях роста левых на-
строений. Если в 2016 году мы 
уступили ЛДПР 30 районов 
Новосибирской области, в 
прошлом году — 19 районов, в 
том числе — Дзержинский в 
городе, то в 2021 году у нас 
нет ни одного района, где мы 
бы проиграли ЛДПР, — резю-
мировал депутат.  

В работе пленума приняла 
участие давний товарищ ново-
сибирских коммунистов — ли-
дер «ВЖС — «Надежда России» 
Нина Останина. В новом созыве 
Госдумы Нина Александровна 
уже выдвинула ряд резонанс-
ных инициатив, в частности 
бесплатный проезд в обще-
ственном транспорте для детей 
до 16 лет. Если говорить о глав-
ном финансовом документе — 
бюджете на 2022 год, то депутат 
опровергла пропагандистский 
тезис о «социальном характере» 
последнего: расходы на соци-
альную сферу в сравнении с 
уходящим годом сокращены на 
600 миллиардов рублей. Поэто-
му фракция КПРФ голосовала 
против такого бюджета.  

В ходе заседания городские 
и сельские руководители пар-
тийных отделений обменялись 
опытом работы, накопленным 
во время избирательной кам-
пании. 

С заключительным словом 
выступил Анатолий Локоть, 
который отметил, что комму-
нистам надо следовать ленин-
ским партийным традициям: 

— Хочу напомнить, что Ве-
ликую Октябрьскую социали-
стическую революцию свер-
шили молодые люди, уверен-
ные в своих силах, в правоте 
того дела, которым занима-
лись. Они были заряжены этим 
оптимизмом — и победили.  

В завершение пленум избрал 
трёх новых секретарей област-
ного комитета: Владимир Са-
балевский стал секретарём по 
организационной работе, Глеб 
Черепанов — секретарём по 
агитации и пропаганде, Роман 
Яковлев — секретарём по вы-
борным кампаниям. 

 
Иван СТАГИС.

КОДАМ — НЕТ!

Мы не имеем 
права молчать

Н а 33-й сессии Верховного Совета Рес-
публики Хакасия депутат Тайир Ачита-
ев зачитал заявление фракции КПРФ, в 

котором коммунисты призывают коллег не 
поддерживать проекты Федеральных законов 
№17357-8 «О внесении изменений в Феде-
ральный закон «О санитарно-эпидемиологи-
ческом благополучии населения» (в части вве-
дения некоторых ограничительных мер в це-
лях предотвращения распространения новой 
коронавирусной инфекции)» и №17358-8 «О 
внесении изменений в статью 107 Воздушного 
кодекса РФ и в Федеральный закон «Устав же-
лезнодорожного транспорта РФ» (об обес-
печении мероприятий по защите населения в 
условиях распространения коронавирусной 
инфекции при осуществлении перевозок 
внутренними и международными авиарейса-
ми и в поездах дальнего следования)». 

Фракция КПРФ в ВС Республики Хакасия вы-
разила своё несогласие принятием важнейших 

для народа решений узким кругом без участия 
всех депутатов. Было предложено внести дан-
ный вопрос в повестку дня заседания. Комму-
нисты считают, что депутаты всех партий, как 
представители народов Хакасии, должны дать 
собственную оценку законопроектам. Фракция 
КПРФ выражает мнение многих жителей рес-
публики, о чём они сообщают в коллективных 
обращениях к депутатам от КПРФ, не желая 
введения законов о QR-кодах. 

— Мы не имеем права молчать, как бы того 
не хотелось правящим элитам. КПРФ на всех 
уровнях власти выступает против сегрегации 
народа на государственном уровне, против 
цифровой дискриминации. Призываем вас, 
уважаемые народные избранники, поддер-
жать отрицательный отзыв на сегодняшней 
сессии, — огласил Тайир Ачитаев обращение 
фракции КПРФ. 

 
Пресс-служба Хакасского рескома КПРФ.

ДЕПУТАТСКИЕ ЗАБОТЫ

Мосты-призраки 
Мосты-призраки, плохие дороги, ДТП и вандализм — с такими проблемами 

обращались к депутату фракции КПРФ в Алтайском краевом Законода-
тельном собрании Дмитрию Рождественскому сельские жители. Что 
удалось сделать народному избраннику?

— С разу после избра-
ния депутатом 
АКЗС мне стали 

поступать обращения от 
местных жителей. Так, на-
пример, в посёлке Берёзовка 
Красногорского района нахо-
дится мост-призрак, не со-
стоящий на учёте. Пешеход-
ная конструкция давно нуж-
дается в ремонте. Вместе с 
командой помощников я ор-
ганизовал сход села, на кото-
ром также были обозначены 
многие другие проблемы. Ос-
новная из них — плачевное 
состояние дороги, ведущей к 
мосту. В зимнее время поль-
зоваться мостом становится 
опасно, уже были случаи па-
дений с него, в том числе с 
летальным исходом. Ко всему 
прочему в холодное время 
года доступ пожарных и «ско-
рой помощи» в село практи-

чески невозможен. Инициа-
тивная группа уже собрала 
более 150 подписей, на осно-
ве которых я подготовлю об-
ращения в органы государст-
венной власти, чтобы про-
блема плохой дороги и мо-
ста-призрака была решена, — 
заявил Д. Рождественский. 

С аналогичной проблемой 
в начале ноября к депутату  
Д. Рождественскому обрати-
лись из Солтонского района. 
Секретарь райкома КПРФ Сер-
гей Аброськин рассказал мне 
о таком же мосте-призраке. 

— Мы отправились в село 
Карабинка, — поделился на-
родный избранник. — Вместе 
с инициативной группой 
осмотрели мост через реку 
Неня. Он был построен ещё в 
советское время и с момента 
развала Союза так и не был 
поставлен на учёт ни в одну 

из ведомственных организа-
ций, а значит, ни разу не ре-
монтировался. В данный мо-
мент мост эксплуатируется, 
но требует срочного ремонта. 
В случае аварийной ситуации 
часть села будет отрезана от 
доступа экстренных служб, а 
ближайший подъезд к жилым 
домам находится в десяти 
километрах. 

Совсем недавно жители по-
сёлка Усть-Катунь в Бийском 
районе обратились к депута-
ту с просьбой помочь в орга-
низации дополнительных 
рейсов по маршруту №118, а 
также установить пешеход-
ный переход через дорогу, 
которая разделяет посёлок и 
местный карьер. На данном 
участке дороги уже случались 
серьёзные ДТП. Сейчас мест-
ная инициативная группа ве-
дёт сбор подписей для даль-
нейшего обращения в адми-
нистрацию и ГИБДД Бийско-
го района. 

Людей волнуют не только 
вопросы сегодняшней жизни, 
но и сохранение историче-
ского наследия. 7 ноября, в 
104-ю годовщину Великого 
Октября, был осквернён па-
мятник героям Гражданской 
войны в селе Лесное Бийского 
района. Узнав об этом, депу-
тат вместе с активистами 
КПРФ и местными жителями 
устранили следы вандализма. 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ. 
 
q Аварийный мост в посёл-
ке Берёзовка.

Сам Андрей Жирнов 
подчеркнул, что эта 
встреча ничем не от-

личалась от остальных, на 
проведение которых он имел 
право как кандидат в депута-
ты Государственной думы. 
Более того, поданный в Куй-
бышевский районный суд иск 
— не первый случай, когда 
власть пыталась представить 
встречу 8 сентября как пра-
вонарушение. 18 сентября 
коммунист, являясь кандида-
том в депутаты, был останов-
лен полицией. 

В суде Андрей Жирнов 
привёл свои доводы по пово-
ду того, что встреча была аб-
солютно законной, поскольку 
не имела формы массового 
мероприятия. Противопо-

ложная сторона посчитала 
скандирование лозунга: 
«Хватит врать и воровать, по-
ра наводить порядок!» — ми-
тингом, не больше и не мень-
ше. Суд согласился с истцами 
и присудил коммунисту 
штраф в размере 10 тысяч 
рублей как организатору не-
законного мероприятия. 
Свою вину он не признаёт и 
намерен обжаловать решение 
в вышестоящей инстанции: 

— С моей точки зрения, 
создаётся прецедент с целью 
лишить депутатов Государст-
венной думы возможности 
проводить встречи с избира-
телями. Вся эта история — 
проявление полицейщины, и 
то, что заявление в полицию 
подала управделами адми-

нистрации Куйбышева, и то, 
что в ситуации оказался за-
действован сотрудник мини-
стерства региональной поли-
тики, только подтверждает 
данный тезис. Администра-
тивный ресурс продолжает 
использоваться, благодаря 
чему господа от «Единой Рос-
сии» получили свои мандаты. 
Представители местных ад-
министраций региональных 
органов власти показали 
свою ангажированность. Мы 
будем идти до конца, чтобы 
обжаловать этот факт.  

Коммунист отмечает, что 
Новосибирская область всегда 
считалась одним из регионов 
с развитыми демократически-
ми традициями, поэтому про-
явление полицейщины не-
обходимо пресекать. Тем бо-
лее что произошло это в День 
народного единства — «празд-
ника «Единой России».  

Напомним, задержание 
Андрея Жирнова 18 сентября 
публично осудил лидер но-
восибирских коммунистов 
Анатолий Локоть. Ранее со-
общалось, что по факту 
встречи 8 сентября пытались 
привлечь к ответственности 
первого секретаря местного 
отделения КПРФ Сергея За-
рембо.  

Степан ЗАМОРЕВ.

Полицейщина 
в действии 

 
Встреча с избирателями, которую провёл в Куй-

бышеве кандидат в члены ЦК КПРФ Андрей Жирнов, 
не оставила равнодушной местных чиновников: по 
факту жалобы представителей городской адми-
нистрации суд признал коммуниста виновным в ор-
ганизации несанкционированного митинга.

Т ревожные сигналы из 
сельских районов ста-
ли поступать ещё 15 

ноября. В соцсетях люди пи-
сали о перебоях с отоплени-
ем. Температура в квартирах 
упала ниже положенных по 
нормативу 18 градусов, в 
школах и садиках детям при-
шлось заниматься в тёплой 
одежде. 

Министерство энергетики 
Омской области о проблеме 
знает, но реагирует уклон-
чиво: 

«По данным Муромцевско-
го района, котельные рабо-
тают в соответствии с гра-
фиком в зависимости от тем-
пературы наружного возду-
ха. При его понижении соот-
ветственно будет скорректи-
рована подача тепла. 

В Саргатском районе теп-
лоснабжение осуществляется 
в штатном режиме, при воз-
никновении индивидуальных 
проблем можно обратиться в 
диспетчерскую службу, по за-
явке прибудут специалисты. 
В настоящее время отклоне-
ний от температурного гра-
фика вследствие отсутствия 
топлива нет, существуют еди-
ничные случаи отклонений, 
связанные с регулировкой 
распределения теплоносите-
ля, в Большеречье решается 
вопрос о дополнительном вы-
делении средств для покупки 
топлива в котельную. Постав-
ка ожидается в среду. Жалоб 
от населения в ЕДДС не по-
ступало». 

На самом деле причина 
резкого и совсем не единич-

ного похолодания — недоста-
точная подготовка к отопи-
тельному сезону, считает пер-
вый секретарь Муромцевско-
го местного отделения КПРФ, 
депутат Законодательного со-
брания области Владимир Ли-
син. Созданных осенью запа-
сов угля для котельных цент-
рального отопления оказа-
лось недостаточно для под-
держания комфортной тем-
пературы в домах, котельные 
были вынуждены перейти на 
режим экономии. Почему же 
не закупили уголь в полном 
объёме и вовремя? Практика 
предыдущих лет безошибоч-
но подсказывает: причина, 
как всегда, в отсутствии денег 
и ценах на топливо. Неболь-
шие котельные в районных 
центрах зачастую работают 

на грани убыточности. Денег, 
которые они получают за счёт 
коммунальных платежей, не-
достаточно на закупку боль-
ших партий угля. Бюджетных 
средств хронически не хвата-
ет. Бесконечно повышать та-
рифы — тоже не выход, ведь 
тогда люди не смогут в пол-
ном объёме оплачивать отоп-
ление и средств у котельной 
станет ещё меньше. Един-
ственный способ продолжать 
работу — закупать уголь не-
большими партиями, за ко-
торые котельная ещё и оста-
ётся должна районному бюд-
жету. Вот и сейчас в Муром-
цево и Саргатку завезли оче-
редную партию угля, которо-
го должно хватить на 10 дней. 
Сейчас, по свидетельству Вла-
димира Лисина, батареи сно-

ва стали горячими, но что бу-
дет, когда новая партия топ-
лива закончится? 

Жителям Большеречья не 
пришлось хуже. В минэнерго 
обещали, что вскоре уголь в 
котельной будет и темпера-
тура в квартирах вернётся в 
норму. Но пока теплом даже 
не пахнет. Термометры за-
стывают на отметке 13—14 
градусов. И это в детском са-
ду! Один из жителей, поже-
лавший остаться анонимным, 
написал в местной группе в 
социальной сети «ВКонтак-
те», что в школе ученики за-
нимаются в куртках, шапках 
и перчатках. А тем временем 
синоптики прогнозируют су-
щественное похолодание. 

 
Мария МАКСИМОВА. 

Зима вновь подкралась незаметно 
В трёх районах Омской области не хватает топлива для котельных. Минэнерго спешно латает дыры, но всем ли хватит тепла?

Следуя 
ленинским 

заветам 
 
В здании администрации Центрального округа 

прошёл III пленум Новосибирского местного отделе-
ния КПРФ. Коммунисты подвели итоги выборов в 
Государственную думу и определили задачи на бли-
жайшее время. В работе пленума приняла участие 
депутат Государственной думы, руководитель «ВЖС 
— «Надежда России», председатель комитета ГД по 
делам женщин, семьи и молодёжи Нина Останина.


